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22002200年年品品牌牌经经济济占占比比拟拟超超六六成成
我省将出意见助力中小企业创品牌

对对品品牌牌建建设设短短板板毫毫不不避避讳讳

葛延伸阅读

“三天的会议日程，过出
了三个月的长度。”这次山东
省品牌建设大会只有三天，但
是却安排得非常紧凑。15日晚
上举行品牌专家讲座，一批具
有品牌发展潜力的企业参会。
16日上午主会议，国家部委、
各行业的专家和知名企业的
代表作了演讲。下午五个分会
议，企业代表按照各自行业参
加不同会议，进行演讲和交
流，16日晚和17日上午召开座
谈会，分别征求企业和政府领
导的建议和意见。

有不少媒体记者笑称，
三天的会议却让他们有了
一种跑两会的感觉，除了日
程的紧张，参会的人员也是
相当多。这意味着品牌建设
纳入全省的战略上来，正集
合全省之力，全面推动品牌
建设。

在会上，当记者请教关于
品牌建设和供给侧改革的问
题时，不管是厅局领导还是企
业家代表，都不厌其烦地回
答，甚至有的厅局领导在回答
记者提问后，有了新的关于品
牌建设的感想，又找到记者继
续交流，对我省品牌建设的情
况和企业创新不足的现状也
毫不避讳。当记者找到某厅局
一把手想要相关发言材料时，
该领导马上联系相关人员，把
材料送到记者手中，还对记者
表示感谢。

“企业家成为主角，政
府提供平台和服务，体现了
我省开放的态度和对品牌
建设的重视。”一位企业负
责人说，开完会后，感觉有
一把火在心里烧着，非常有
干劲。

本报记者 陈玮 万兵

资金少、贷款难、难抗风险……对中小企业来说品牌建
设难上加难。从17日召开的山东省品牌建设工作座谈会上获
悉，为进一步推进品牌建设发展，我省相关部门已经草拟了

《山东省人民政府关于加快推进品牌建设的意见》（征求意见
稿），提出“到2020年，品牌经济占全省经济总量的60%以上。”

17日，在山东省品牌建设工作座谈会上，代表们积极参会。 本报记者 戴伟 摄

本报记者 万兵 陈玮

中小企业创品牌
将有奖励或补偿

“当然想让我们的企业品牌
走出去，但这需要大量人力、物
力、财力，谈何容易！”参加了品牌
建设大会后，一家企业的负责人
坦言在品牌建设方面常感到“有
心无力”。尤其是对一些规模不大
的中小企业来说，凭自己的力量
打出品牌更是不易。

“发挥行业协会、中介机构
服务作用，鼓励并规范发展一
批品牌服务专业机构，建立和
完善社会主办、行业自律、市场
验证、政府监督的品牌评估、发
布机制。”会上提到的这条内容
让很多企业为之一振。

副省长夏耕介绍，不光如此，
下一步我省将落实“双创”支持政
策。特别是加强中小企业创品牌
的指导服务，以奖励或资金补助、
贷款贴息、风险补偿等方式支持
加大对品牌投入力度。

建设品牌
得先护好知识产权

品牌建设环境的优化问
题，也引起了不少与会者的关
注。“我认为在意见中，关于‘优
化品牌建设’的部分，应该加上

‘创造良好环境’。”17日上午，

在山东省品牌建设工作座谈会
上，一位地市副市长提出了自
己的意见。

“具体做法上，比如提倡
优质消费，鼓励优质优价，扩
大品牌企业优质产品消费市
场，限制低价竞标，逐步降低
价廉质次产品的消费比例。”
有的地市负责人还建议，将品
牌建设环境纳入品牌建设的
目标之一。

想要实现对优质产品的保
护，知识产权成了绕不过去的
问题。济南老牌企业“康巴丝”
就深受侵权之害。由于没有商
标所有权，上世纪90年代出现
了两个也生产“康巴丝”的企
业，一些外省的小作坊甚至是
个体户也加入进来，使“康巴
丝”声誉受损。因此，为解决侵
权问题，应该加强知识产权执
法，降低维权成本，公正公平处
理知识产权案件。

泰山体育产业集团有限公
司董事长卞志良认为，保护品
牌对于那些走出国门的企业尤
其重要。“这次大会能够推动很
多品牌做起来，下一步，怎么去
保护品牌就成了摆在企业面前
的问题。”

光靠贴牌
无法打出国际品牌

“我们要打出国际品牌，在
本地自我欣赏不是我们的最终

目标。”相关与会领导介绍，全
省5189家加工贸易企业，贴牌、
代工出口占比高达83 . 7%，委
托 设 计 和 自 主 品 牌 出 口 占
16 . 3%。很多企业加工制造能够
达到国际市场标准，但由于投
资大、周期长，对打造自主品牌
望而却步。

“这是制约山东企业走出
去的主要原因。”省相关部门负
责人举了一个例子，在去一个
县级市考察企业时，该企业产
量很高，但是专门给乡镇供给
产品，即使是出口，也是卖给东
南亚一些欠发达的国家。“他们
觉得这样能赚钱，就不去把心
思花在创新研发上面，因为那
样就意味着大投资，而且需要
长期的过程才能获得利益，很
多人不愿意做，只顾着短期利
益。”上述负责人表示，基于这
样的想法，有些企业掌握了自
主品牌，但是只在国内生产，在
外仍然是贴牌代工。

“虽然中国产品走向了国
际市场，但是仅靠贴牌和中低
端产品，无法满足发达国家的
需要，就无法打出国际品牌，形
成竞争力。”上述负责人说，靠
贴牌或价格低廉扩大市场占有
率，同样无法获得比较高的利
润。“尤其是人口红利慢慢消
失，在这关键的转型期，只有在
研发创新上下功夫，在国际上
拥有自主品牌和核心竞争力，
才能真正占领市场。”

本报济南6月17日讯（记者
许亚薇） 17日，省教育厅

发布关于2016年普通本科高校
综合评价招生试点工作的补充
通知，同意山东大学在本科提前
批之前录取符合条件的考生，凡
被录取的考生不能参加其他任
何批次的志愿填报和录取。

其实，在此前山大发布的
综合评价招生要求中就已经有
相关内容出现。山大综招对考
生要求较高，需要考生高考成

绩必须位于2016年山东省普
通高校文科考生前3000名或
理科考生前10000名。同时，获
得资格且高考成绩符合条件的
考生，学校将于6月26日前按
综合成绩从高分到低分排序录
取。这一录取时间早于本科提
前批志愿填报时间6月28日。

根据山大此前公布的招生
章程，被山大综合评价招生录
取考生不再参加其他学校志愿
填报及录取，未被录取的考生

可正常参加山东省统一高考志
愿填报及录取。这就意味着，部
分高考成绩较高的考生可能会
被山大综合评价招生提前锁
定，没有机会再填报其他高校。

就此问题，山东省教育厅
表示，山东大学要在考生参加
学校测试前，将该项政策完整
无误地告知考生，并由考生签
署知晓该项政策并同意执行的
承诺书。在此，特别提醒报考山
大综合评价招生的考生注意该

录取规则，合理安排考试及志
愿填报。

此外，记者获悉，2016年
夏季高考加分项目仍然延续
2015年的加分项目，包括烈士
子女、自主就业的退役士兵、部
分获得荣誉称号的退役军人、
少数民族考生和归侨、华侨子
女、归侨子女及台湾省籍考生
等五类人群。今年高考加（降）
分名单中，获得少数民族降分
投档的考生最多。按照高考加

分政策，今年是少数民族享受
降分政策的最后一年，也就是
说，参加2017年夏季高考的少
数民族考生将不再享受降5分
投档省属高校的优惠政策。

据了解，少数民族考生加
分政策的执行区域范围与往年
相比没有变化，仍为山区和
少数民族聚居地区的少数民
族考生，分值5分，适用学校调
整为只适用于省属高校录取投
档时。

山山大大综综招招在在本本科科提提前前批批前前录录取取
我省明年将取消少数民族降分政策


	A02-PDF 版面

